

Tiere zeichnen mit Herrn Peter Mühlbauer

„Künstler in der Grundschule“ ist ein durch die bayerische Staatsregierung finanziell gefördertes Projekt. Die Idee dahinter ist, dass den Schülern Kunst aus erster Hand von einem „echten“ Künstler nahegebracht wird und sie Einblick in dessen Denk- und Arbeitsweise bekommen. Dabei sollen möglichst **viele** Kinder einer Schule mit einbezogen werden und ihre Kunstwerke am Ende mit nach Hause nehmen dürfen. Auch in diesem Schuljahr erhielt die GS St. Martin wieder eine Zusage für dieses Projekt.

Da die Kinder Herrn Mühlbauer bereits vom Porträt-Zeichnen kannten, freuten sie sich, dass er uns dieses Jahr mit einem neuen Thema wieder besuchte: Dieses Mal ging es darum, Tiere zu zeichnen.

Er erklärte zunächst, dass es für einen Künstler nicht nur wichtig sei, Tiere quasi „von außen“ zu sehen, sondern auch über deren Skelett und Muskulatur Bescheid zu wissen.

Zum Einstieg erläuterte Herr Mühlbauer daher die Besonderheiten des Aufbaus und der Form verschiedener Tiergruppen (Spinnen, Heuschrecken, Vögel, Fische, usw.), die er den Kindern in Form von detailgetreuen Nachbildungen präsentierte. Einige ausgewählte Tiere, wie z.B. ein Rabe oder ein Affenkopf, wurden auch als Skelette gezeigt, damit die Kinder das Typische an den Körper- und Kopfformen erkennen konnten:



Parallel dazu konnten die Kinder unter der Dokumentenkamera mitverfolgen, wie der Künstler zu den einzelnen Tieren Skizzen anfertigte. Die Kinder waren verblüfft, wie schnell und wie genau Herr Mühlbauer die Tiere zeichnete.

Beim Zeichnen wählte Herr Mühlbauer verschiedene Themen für die einzelnen Klassen: Von Papageien, Pyranhas bis hin zu Wolpertingern war alles dabei.

Schritt für Schritt erläuterte er die Vorgehensweise beim Zeichnen, ging nach jedem Zeichenschritt durch die Reihen, um Tipps und Ratschläge zu geben und die Kinder durch Lob zu ermutigen.



Es war verblüffend, wie schnell es der Zeichner schaffte, die Kinder Schritt für Schritt zu wirklich tollen Ergebnissen zu führen. Stolz zeigten die Schüler ihre Ergebnisse:



Ein großes Dankeschön an die Regierung von Niederbayern, die der GS St. Martin dieses Projekt ermöglicht hat, aber vor allem an Herrn Mühlbauer, der die Kindern mit viel Geduld und Geschick in die Kunst des Porträtzeichnens eingeführt hat!

Abschließend noch einige, ausgewählte Schülerergebnisse:

